
Рыцарь 
танца
Танцы в постановке 
В.Налбандяна 
пользуются огромным 
успехом у зрителей 
лучших концертных 
залов по всему миру. 

В этот вечер вы-
ступили легендарные 
танцевальные коллек-
тивы: Государственный академический ансамбль 
народного танца имени И.Моисеева, Государ-
ственный академический заслуженный ансамбль 
танца Дагестана «Лезгинка», Государственный 
академический хореографический ансамбль «Бе-
резка» им. Н.Надеждиной, Осетинский  ансамбль 
танца «Алания», Государственный академический 
ансамбль танца «Кабардинка», Государственный 
академический ансамбль танца Беларуси. А также 
звезды эстрады: народный артист СССР И.Кобзон, 
Л.Сарибекян, М.Начкебия, М.Позоян, лауреат 

международных конкурсов О.Варданян, заслужен-
ный деятель искусств К.Мкртчян. И легендарные 
коллективы, и сам виновник торжества – народ-
ный артист России Ваген Налбандян. На юбилей-
ном вечере побывали и зеленоградцы.

Ветераны районов Савелки и Крюково выра-
жают благодарность художественному руководи-
телю общественной академии русско-армянского 
сотрудничества заслуженному артисту России 
А.Мкртчяну и руководителю армянской культур-
ной автономии ЗелАО И.Галстяну за предоставлен-
ную возможность побывать на этом прекрасном ве-
чере в Государственном Кремлевском дворце.

 А.ВАСИЛЬЕВ, фото А.ЕВСЕЕВА

Юный ´РИТМ 
Зеленоградаª
Субботним вечером со сцены театрального 
зала Национального исследовательского 
университета «МИЭТ» прозвучал 
заключительный аккорд значимого и 
знакового для нашего города мероприятия – 
традиционной IV Ярмарки научно-технических 
и инновационных идей и проектов молодежи 
«РИТМ Зеленограда 2013», которая проводилась 
в рамках VIII Фестиваля науки в Москве. 

В нынешнем году она посвящена была 55-
летию образования Зеленограда.

Собственно, ярмарка – это не акция купли-
продажи, а представление, презентация резуль-
татов научно-технического творчества, соот-
ветствующих перспективным направлениям 
инновационной деятельности организаций нау-
ки и промышленности нашего города. И неслу-
чайно ряд ведущих предприятий, которые вхо-
дят в когорту организаторов этого масштабного 
мероприятия, также были представлены здесь в 
качестве экспертов. Более того, самостоятель-
но поощряли авторов наиболее перспективных 
проектов.

В первую очередь, это электроника и микро-
электроника, энергосберегающие технологии 
и аппаратура, системы жизнеобеспечения и за-
щиты человека, нанотехнологии и наноматериа-
лы, информационно-телекоммуникационные 
технологии, лазерные и электронно-ионно-
плазменные технологии, экология и рациональ-
ное природопользование.

Кроме рационализаторских, изобретатель-
ских и научно-исследовательских проектов, 
разработок, макетов и моделей, особый интерес 
представляли инновационные идеи, имеющие 
прикладное значение. 
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Юный ´РИТМ
Зеленоградаª

АКТУАЛЬНО

Байкеры 
закрыли 

сезон

В этом году на закрытие 
мотосезона колонне байкеров 
несколько сократили маршрут, 
вырезав из него парадный 
проезд по Панфиловскому. 
Тем азартнее выглядели 
мотоциклисты под 
предводительством «ночного 
волка» Хирурга (Александра 
Залдостанова) по пути с 
Центральной площади в 
Андреевку, где президент клуба 
«Z-brothers» Олег Брейтер 
устроил грандиозную тусовку 
абсолютно для всех байкеров и 
их гостей.

В Андреевке на территории мо-
тосервиса FixMoto (поворот к хра-
му, за автомойкой) у «Z-brothers», 

наконец-
то, открылся 
свой клуб. В огром-
ном ангаре поставили столы, 
барную стойку, динамики, стены 
расписали в стиле «стрит-арт» и 
украсили пространство фантасти-
ческими машинами и плакатами в духе
ДОСААФ.

Гостей заранее предупредили, 
что будут приветствоваться костю-

мы времен революции, а сам 
Брейтер при своей обычной 
«косухе» украсил себя казац-

кой папахой. Матрос-

ские тельняшки и бескозырки на 
байкерах смотрелись довольно ор-
ганично.

По лестнице из-под потолка на 
танцпол спустились танцовщицы 
из группы «Капуччино-дэнс» и ис-

полнили зажигательную компози-
цию. Согреться можно было и на 
улице у мангалов с шашлыком и 
пловом, а также у самовара с чаем.

По результатам сезона награди-
ли отличившихся: парня, впервые 
в этом году севшего за руль; де-
вушку, которая с температурой под 
40 укатила в Севастополь; «скорую 
мотопомощь» в лице мотомеханика 
с эвакуатором; своего президента, 
который намотал за сезон больше 

всех (29 тыс. км).
Хирург выразил свое вос-

хищение клубом, хотя у него 
на ул. Нижние Мневники, го-

ворят, байк-центр Sexton 
тоже очень впечатляю-

щий, с двухуров-
невой сценой и 
всевозможными 
приспособления-
ми для трюков.

«Дом Мото-
культуры», как 
написано на 
дверях байк-

клуба, теперь 
станет местом проведения самых 
разных мероприятий: празднова-
ния Нового года, дней рождения и 
просто местом, где можно собрать-
ся по любому поводу.

 С.СЕРОВА, фото автора
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Президент байк-клуба Z-BROTHERS Олег Брейтер, 
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ИНФОРМИРУЕМ ИЗ ПЕРВЫХ РУК

   НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Мы попросили 
префекта Анатолия 
Николаевича 
Смирнова рассказать 
о наиболее значимых 
событиях минувшей 
недели.

5-й фестиваль молодежного кино 
«Отражение» станет главным куль-
турным событием Зеленограда этой 
осени. За годы существования кино-
фестиваль накопил опыт и завоевал 
авторитет, которые позволили ему 
превратиться из творческого экспе-
римента в событие российского мас-
штаба, популярное и привлекающее 
внимание не только зеленоградцев. 

В этом году экспертный совет 
вновь возглавит народная артистка 
России, кинорежиссер и сценарист 
Алла Сурикова. В свое время су-
дейскую поддержку ей оказывали 
телеведущий Владимир Турчинский, 
актеры Мария Голубкина и Алексей 
Кравченко, народный артист России 
Эммануил Виторган, режиссер Юрий 
Грымов, президент Российской ас-
социации байкеров Александр «Хи-
рург» Залдостанов и многие другие.

На кинофестивале «Отражение-
2013» с Аллой Ильиничной оцени-
вать соискателей наград будут рос-
сийский актер Алексей Огурцов, 
режиссер Виктор Мережко, актер 
театра и кино Владимир Епифанцев, 
режиссер и музыкант Георгий Де-
лиев и заслуженный артист России 
Владимир Галкин. «Звездный» со-
став жюри – одно из доказательств 
возросшего уровня зеленоградского 
кинофестиваля.

Год от года растет количество 
участников фестиваля молодежного 
кино. В этом году на суд зрителя в 
двух залах Центра культуры и досуга 
«Зеленоград» будет представлено бо-
лее 40 кинокартин. Состав участни-

ков постоянно меняется. Неизменной 
остается лишь молодежная аудито-
рия мероприятия. Но кроме молодых 
людей, кинопоказы с удовольствием 
посещают взрослые, популярностью 
пользуются фильмы для семейного 
просмотра, анимационные и внекон-
курсные картины.

Особый интерес вызывает неор-
динарная номинация кинофестиваля 
«Короткометражные проекты». Не-
большие получасовые картины моло-
дых режиссеров будут представлены 
перед сеансами основных фильмов. 
В большинстве своем они отражают 
переживания и надежды нашего мо-
лодого поколения. Возможно, не все 
зрители примут оригинальные кон-
цепции короткометражных фильмов, 
но их актуальность и злободневность, 
безусловно, заслуживают внимания.

Зрителей фестиваля ожидает также 
ретроспективный показ молодежных 
фильмов советского кинематографа 
таких выдающихся режиссеров, как 
Вадим Абдрашитов, Карен Шахназа-
ров и др.

Показ картин на кинофестивале 
«Отражение» будет свободным, а би-
леты можно заказать на официальном 
сайте мероприятия. На виртуальной 
площадке предусмотрена возмож-
ность голосования за понравившиеся 
фильмы.

Уверен, что весьма востребован-
ный в прошлые годы зеленоградским 
зрителем фестиваль молодежного 
кино подтвердит свой высокий ста-
тус, и мы продолжим его проведение 
в будущем.

* * *
Заместитель мэра Москвы в 

Правительстве Москвы по вопро-
сам градостроительной политики и 
транспорта Марат Шакирзянович 
Хуснуллин традиционно каждую суб-
боту объезжает строительные объ-
екты. С очередным таким рабочим 
визитом он приехал в наш округ. В 
минувшую субботу мы побывали на 
объектах, что построены за 9 месяцев 
и введены в строй, и тех, что по про-
грамме будут возведены в 2014-15 гг.

Начался объезд с площадок Осо-
бой экономической зоны, к которым 
уже подведены все внешние комму-
никации за счет городского бюджета 
Москвы. Пока только четыре рези-
дента начали строительство своих 
производств. 

К сожалению, внутренняя ин-
фраструктура, которая должна обу-
страиваться за деньги федерального 
бюджета, отстает по всем графикам. 
А это административное здание, та-
можня, КПП, дороги и коммуникации 
внутри ОЭЗ. 

Стоит отметить, далеко не все ор-
ганизации, зарегистрировавшиеся в 
качестве резидентов зоны, торопятся 
вложить свои средства в возведение 
зданий и помещений.

У нас же полным ходом заверша-
ются работы, связанные с ОЭЗ. Идет 
реконструкция улицы Гоголя, стро-
ится пешеходный переход (между 
«Билла» и «Иридиумом»). Можно 
смело сказать, что этот последний 
значимый объект ОЭЗ, финансируе-
мый московским бюджетом, будет 

полностью благоустроен и озеленен 
к осени будущего года. Проведение 
регулярных объездов и наших еже-
месячных штабов по строительству 
принесло свои плоды.

Также обсуждался вопрос начала 
инвестиционного строительства на 
площади Крюково торгового цен-
тра с новым сельскохозяйственным 
рынком на первом этаже. Задержи-
вал строительство проложенный на 
территории застройки газопровод. В 
ближайшие месяцы газ будет убран и 
инвестор сможет приступить к строи-
тельству.

Следующим пунктом объезда стал 
20-й микрорайон, где для завершения 
строительства осталось возвести 2 
дома (4 уже сдаются под заселение). 

Мы посетили также места будущей 
застройки 17, 21-го микрорайонов, 
площадку ЦИЭ. Причем рассматри-
вали все эти участки одновременно, 
в комплексе. Дело в том, что изна-
чально, по Генплану, территории 17 
и 21-го мкрн предполагались для 
строительства жилья и объектов со-
циальной сферы. А территория ЦИЭ – 
к деловой застройке (офисные, про-
изводственные, торговые здания). 

Марат Шакирзянович поддержал 
нас в том плане, что отдельно эти 
участки рассматривать нельзя. Тем 
более мэр Москвы Сергей Собянин 
считает, что жилье в Зеленограде 
надо строить с осторожностью, по-
скольку необходимо увязать количе-
ство жилья и рабочих мест. Требуется 
также доработка транспортных схем 
как внутри территорий, так и за их 

О КИНОФЕСТИВАЛЕ «ОТРАЖЕНИЕ» 
И РЕЙДЕ ПО СТРОЙКАМ

Прошел окружной семинар-
совещание по охране труда

Трехстороннее соглашение –
ключ к пониманию
26 декабря 2012 года было подписа-

но окружное трехстороннее соглашение 
на 2013-2015 годы между Префектурой, 
управами районов Зеленоградского 
административного округа города Мо-
сквы, окружным Советом Московской 
федерации профсоюзов, Территориаль-
ным объединением работодателей «Ор-
ганизация Московской Конфедерации 
промышленников и предпринимателей 
(работодателей) в Зеленоградском ад-
министративном округе Москвы». 

Соглашение направлено на повыше-
ние на основе принципов социального 
партнерства уровня и качества жизни 
населения в соответствии с Програм-
мой комплексного развития ЗелАО  на 
2012-2016 гг., устойчивое функциони-
рование отраслей экономики округа, 
обеспечение и расширение гарантий в 
вопросах занятости и социальной защи-
ты населения, оплаты и охраны труда 
работников.

Представители трех сторон соглаше-
ния и вошли в президиум семинара по 
охране труда: Андрей Новожилов, зам-
префекта ЗелАО; Дмитрий Михалев, 
председатель Зеленоградского окружно-
го Совета Московской федерации проф-
союзов; Алексей Ищук, председатель 
ТОР «Организация Московской Конфе-

дерации промышленников и предпри-
нимателей (работодателей) в ЗелАО».

Цифры улучшений
Среди результатов за прошедший 

период 2013 года А.Новожилов отме-
тил, что было проведено 19 заседаний 
межведомственных комиссий по охране 
труда при префектуре и управах районов 
округа, регулярно проводились заседа-
ния окружной трехсторонней комиссии, 
на которых рассматривалась реализация 
мер по охране труда. 

Префектурой округа в 2013 году про-
веден дистанционный мониторинг со-
стояния и условий труда более чем в 200 
организациях округа. Общее количество 
рабочих мест в них составило порядка 
20 500. Из них по состоянию на сегод-
няшний день аттестовано 14 500 (70%), 
в том числе 4200 с вредными условиями 
труда. 

В 2013 году в ежегодном Московском 
городском смотре-конкурсе на лучшую 
организацию работы в области охраны 
труда приняли участие 98 организаций 
с общим числом работающих более 20 
тыс. человек. 

Три организации нашего округа 
стали победителями общемосковского 
этапа конкурса: ОАО «НИИ точного ма-
шиностроения» – 1-е место и ГБОУ Мо-
сквы «Детский сад компенсирующего 

вида №2058» и ЗАО «Хлебозавод №28», 
разделившие два 3-х места. 

Ежегодно префектурой проводится 
работа по привлечению организаций к 
участию в Московской городской выстав-
ке «Охрана труда в Москве». В декабре 
этого года  планируется посещение Мо-
сковской Международной специализиро-
ванной выставки «Безопасность и охрана 
труда», два раза в год проводится День 
охраны труда в организациях округа.

А.Новожилов отметил, что четко 
наметилась тенденция к улучшению 
ситуации с производственным травма-
тизмом в округе. В прошедшем периоде 
2013 года произошло 2 тяжелых случая, 
в аналогичном же периоде 2012-го – 5 
тяжелых и 2 случая с летальным ис-
ходом. Анализ произошедших случаев 
подтвердил дальнейшую необходимость 
повышения трудовой дисциплины и про-
ведения планомерной работы по обес-
печению безопасных условий труда. 

Марина Фурсова, начальник управ-
ления содействия созданию рабочих 
мест Департамента труда и занятости 
населения Москвы, рассказала о  пред-
лагаемом проекте закона «О специаль-
ной оценке условий труда», где порядок 
проведения спецоценки во многом схож 
с порядком проведения аттестации рабо-
чих мест по условиям труда. 

Однако есть и некоторые отличия. 
В частности, добавлен новый этап 

оценки – идентификация вредных и 
опасных факторов производственной 
среды. 

Предполагается, что в рамках под-
готовки к проведению спецоценки ра-
ботодатель будет обязан утвердить гра-
фик проведения работ по спецоценке и 
создать комиссию, в которую должны 
входить представители работодателя, 
представительного органа работников 
(при его наличии), эксперты и сотруд-
ники аккредитованной организации. 
Комиссия, в свою очередь, должна бу-
дет утвердить перечень рабочих мест, 
подлежащих спецоценке, в котором 
должны быть выделены аналогичные 
рабочие места.

Заместитель директора Государ-
ственного бюджетного учреждения 
Москвы «Московский городской центр 
условий и охраны труда» Наталья Ци-
бизова рассказала  о результатах атте-
стации организаций, которая является 
основным видом деятельности центра. 

Количество рабочих мест в обсле-
дованных организациях по Москве и 
Московской области, где условия тру-
да соответствуют государственным 
нормативным требованиям, неуклонно 
растет и на данный момент с 2010 по 
начало 2013 г. вырос с 43,2 до 54,1%. 
Количество смертельных случаев, по 
оперативным данным Центра, по Мо-
скве составило 230, тяжелых – 324 (в 
2011 г. 188 и 445 соответственно).

Заместитель главного государствен-
ного санитарного врача по ЗелАО Ольга 

Ушакова отметила, что система обследо-
вания населения на туберкулез в Зеле-
нограде поставлена лучше, поэтому на 
фоне остальных округов выше процент 
выявляемости этого заболевания. 

Хотя есть отдельные нарушения как 
общего, так и специфического харак-
тера по отраслям деятельности. В ор-
ганизациях мелкорозничной торговли 
это – отсутствие медицинского осмотра 
при приеме на работу, на предприятиях 
питания – отсутствие помещений для 
личной гигиены сотрудников,  на про-
мышленных – средств индивидуальной 
защиты, при этом рабочие места не обо-
рудованы вытяжными системами. 

В 2012 году обследовано 14 000 ра-
ботников, выявлено два подозрения на 
профзаболевания, которые, к счастью, 
не подтвердились. 

Как рекомендация прозвучало поже-
лание работодателям направлять своих 
сотрудников на диспансеризацию (по-
скольку сами работники обычно не хотят 
тратить свободное время на посещение 
поликлиники). Была подчеркнута необ-
ходимость своевременной вакцинации 
от гриппа сотрудников предприятий. 

Трехсторонний диалог исполнитель-
ной власти, работодателей и предста-
вителей работников предприятий, воз-
никший в ходе семинара, безусловно, 
является результатом кропотливой и тру-
доемкой работы многих людей и органи-
заций, которым мы обязаны безопасно-
стью нашей с вами жизни и работы.

 О.ЩЕГОЛЕВА 

ВАЖНО!

пределами – выезды на Георгиевский 
проспект, Кутузовское шоссе.

Мы проехали через коттеджный по-
селок «Кутузовская слобода», где тоже 
есть ряд вопросов, которые необходи-
мо решать. Останавливались на месте 
комплексной застройки 23-го микро-
района «Зеленый бор». Здесь полным 
ходом ведет работы крупный инвестор 
«Моспромстрой», социальные объек-
ты – блок начальных классов, детсад, 
школу возводит город. Основные ра-
боты по 23-му мкрн будут закончены в 
следующем году, а полная реализация 
с благоустройством – в 2015-м.

И последняя остановка – на нашем 
«долгоиграющем» мосту через реку 
Сходню между префектурой и МИЭТ. 
Долгое время проект корректировал-
ся, проходил повторную экспертизу, а 
сегодня еще и подрядчик срывает кон-
трактные сроки почти на 3 месяца. 

В своем докладе М.Хуснуллину 
компания обещала закончить все ра-
боты до конца года и ввести объект в 
эксплуатацию. А мы, в свою очередь, 
высказали критику и неудовлетво-
рение срывом сроков и нарушением 
графиков. Можно сказать, что они 
получили последнее предупреждение 
от руководства. Ну а далее – штрафы, 
санкции, черные списки неблагона-
дежных поставщиков работ и услуг. 
Мы настроены очень решительно, 
ведь терпение зеленоградцев не бес-
конечно.

Затем в префектуре были подве-
дены итоги данного совещания по 
результатам объезда. Мы еще раз 
сконцентрировались на проблемных 
зонах строительства в Зеленограде. 
Дополнительно рассмотрели вопрос 
завершения проектирования и начала 
строительства развязки на 41-м кило-
метре Ленинградского шоссе в 2014 г. 
Также обсудили завершение проекти-
рования и начало строительства дет-
ской больницы в 21-м микрорайоне, 
завершение работ на Озерной аллее. 

Такие выездные совещания ощу-
тимо помогают нам в работе, дают 
новый импульс подрядчикам работать 
качественно и укладываться в графи-
ки и сроки.

 Записала Т.СИДОРОВА

Охрана труда – труд многих
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С 50-ЛЕТИЕМ!

В преддверии празднования 50-летия 
санитарно-эпидемиологической службы 
Зеленограда мы попросили ответить 
на наши вопросы Л.Денисова, 
начальника территориального отдела 
управления  Роспотребнадзора и 
главного санитарного врача округа. 

– Леонид Анатольевич, как изме-
нилась работа санэпидемнадзора с 
преобразованием этой службы в Рос-
потребнадзор?

– Работа практически не изменилась, 
просто в наши ряды влилась коман-
да Н.Казанцевой, которая занимается 
надзором за потребительским рынком 
товаров и услуг, и Наталья Валерьевна 
теперь является моим заместителем. 
Мы по-прежнему контролируем со-
стояние атмосферного воздуха и питье-
вой воды, проверяем промышленные 
предприятия, школы и детские сады, 
больницы и диспансеры, разрабатыва-
ем профилактические мероприятия, а 
также выполняем функции защитников 
прав потребителей.  

– На встрече прокурора с предпри-
нимателями со стороны руководите-
лей предприятий малого бизнеса к 
вашей службе вопросов не было. Как 

вам удается совмещать контрольные 
и воспитательные функции?

– Это очень сложно. С 1975 года, ког-
да я пришел в санэпидемнадзор, меня 
учили, что меры должны быть действен-
ными. Не просто бить рублем, а убеждать 
руководителей в необходимости руко-
водствоваться законом и инструкциями.

– Достаточно ли у вашей службы 
полномочий, чтобы держать выполне-
ние санитарных норм под контролем? 

– План проверок мы направляем в 
прокуратуру и не имеем права прове-
рять предприятия чаще, чем раз в 3 года. 
Получить разрешение у прокурора на 
внеплановую проверку очень сложно. 
Должны быть обращения от населения 
по всем каналам – заявления в префекту-
ру, прокуратуру, Роспотребнадзор.

– Актуальна ли в этом сезоне про-
блема «птичьего» гриппа и прочих 
«новинок» недавних лет?

– «Птичий» грипп – не новинка, это 
«испанка», которой болели еще в нача-
ле прошлого века. Грипп всегда опасен. 

Надо делать прививки! Только так в со-
временном городе можно избежать эпи-
демии. Под нашим контролем уже про-
ведена вакцинация 64% населения. До 1 
ноября поступит новая партия вакцины, 
и все должны сделать прививку. Это 
элементарное правило цивилизованного 
общества.

– Доставляют ли беспокойство ми-
гранты?

– Наша служба проверяет только на-
личие санитарных книжек у сотрудников 
предприятий. Те, у кого их нет, имеют 
возможность не попадаться нам на глаза, 
а ловить никого мы не уполномочены.

– Как у нас дела с крысами и тара-
канами?

– Если у них есть кормовая база, они 
активно размножаются. Чтобы свести 
их численность к минимуму, следует 
соблюдать чистоту, вовремя вывозить 
мусор, следить за состоянием мусорных 
контейнеров, мусоропроводов. Хочу по-
благодарить власти города, службу ЖКХ 
за благоустройство дворов, которое за 

последние 10 лет достигло должного 
уровня. Контейнерные площадки для 
сбора мусора огорожены, дворники ра-
ботают добросовестно, а там где чисто, 
люди не сорят!

– Остаются ли еще очаги антиса-
нитарии в городе?

– Нам повезло – город наш еще мо-
лодой. У нас даже по времени не могли 
возникнуть такие проблемы, как в Мо-
скве или Солнечногорском районе.

– Бешенство нам не грозит? 
– У человека заболевание, вызванное 

вирусом бешенства, называется гидро-
фобией (водобоязнью). Таких случаев 
нет. Но в конце сентября во 2-м мкрн об-
наружена погибшая от бешенства лиса, 
в округе был объявлен карантин. Вет-
службой для профилактики заболевания 
в лесопарковых зонах раскладывается 
прикорм с вакциной, так дикое живот-
ное или бродячая собака перорально 
прививается от бешенства. Этот метод 
борьбы с бешенством уже применяется 
во многих странах.  

– Проверялись ли дыни и арбузы на 
повышенное содержание нитратов?

– Да, и в магазинах, и на ярмарках, 
и на развалах. 

– Какие самые жесткие санкции 
вы можете применить к нарушите-
лям санитарных норм?

–  Мы можем через суд оштрафовать 
на миллион рублей и приостановить 
деятельность предприятия на 90 дней.

– Лично вы, как моете фрукты с 
рынка?

– С мылом! И горжусь тем, что де-
тей смог воспитать в духе неприятия 
бескультурья на подсознательном уров-
не. Они просто не смогут сесть за стол, 
не вымыв руки.

– В преддверии профессионально-
го праздника – 50-летия санитарной 
службы города кого из своих сотруд-
ников вы бы хотели отметить?

– Весь коллектив заслуживает моей 
глубочайшей благодарности за тот 
большой труд по сохранению здоровья 
нашего города. Мне очень повезло, что 
я 21 год тружусь в этом замечательном 
коллективе. С нашим профессиональ-
ным праздников вас, друзья и коллеги!

 С.СЕРОВА

Просто мечтать – это дело пустое. Для 
того чтобы воплотить в жизнь даже 
самые скромные замыслы, нужны большая 
воля и самообладание. Но никому в голову 
не приходит, что самые великие дела 
совершаются людьми, которые… собой не 
владеют! Сначала появляется мысль, потом 
она трансформируется в мечту, которая 
со временем превращается в цель, а она, в 
свою очередь, вырастает в тирана, целиком 
подчиняющего себе личность человека, 
заставляя его всю жизнь служить только себе! 
И человек уже себе не принадлежит. Он всецело 
принадлежит делу, которому служит. И чем 
выше масштабы этого дела, тем масштабнее 
личность и ее место в истории.

Павел Курочкин, еще будучи студентом Щеп-
кинского высшего театрального училища, задумал-
ся: «А почему в Зеленограде нет театра? В Москве 
их – масса. А Зеленоград – чем не Москва?». Может 
быть, 20 лет назад подобные мысли рождались не 
только у него одного. 

Но от мечты до цели – астрономическое рассто-
яние. Павел Викторович его преодолел. «Ведогонь-
театр» стоит на пороге своего 15-летия, а Павлу 
Курочкину – его основателю, режиссеру, актеру и 
художественному руководителю – исполнилось 50! 

Впрочем, сам он считает, что основателями теа-
тра были все люди, которые прониклись его идеей 
и приняли в этом деле самое активное участие. Их 
имена он назвал на юбилейном вечере, который со-
стоялся 19 октября в ЦКД «Зеленоград». А о том, 
кто самый популярный в городе человек, свиде-
тельствовал аншлаг юбилейного вечера. «Лишних 
билетиков» не было.

Зрители – это особый народ. Избирательный. И 
в этом отношении Зеленоград оказался свидетелем 
события особого свойства. Зрительный зал состо-
ял в значительной степени из «звездного состава»: 
известных режиссеров, актеров и столичных теа-
тральных деятелей, многие из которых были уче-
никами маэстро. 

Доцент кафедры актерского мастерства Высше-
го театрального училища имени М.Щепкина Павел 
Курочкин воспитал немало звезд современного теа-
тра. Среди них Владислав Валерьевич Маленко – 
актер Московского театра на Таганке, режиссер, 
автор и ведущий популярных телепрограмм, воен-
ный корреспондент, член Союза писателей и Союза 
театральных деятелей России. Он порадовал зрите-
лей своими баснями – классическими по форме и 
очень современными по содержанию. 

Здесь же было зачитано и поздравление юби-
ляру от народного артиста РСФСР, лауреата Госу-
дарственной премии СССР, председателя Союза 
театральных деятелей России, художественного ру-
ководителя театра «Et Cetera» Александра Алексан-
дровича Калягина, который, к сожалению, не смог 
присутствовать на юбилейном вечере лично.

От Союза театральных деятелей России с при-
ветствием обратился и лауреат международной 
премии им. К.Станиславского, премии мэра Мо-
сквы в области литературы и искусства народный 
артист Латвии А.Шапиро. С присущим ему юмо-
ром и оптимизмом Адольф Яковлевич сказал, что 
юбиляру исполнилось ничтожное количество лет. 
«Полвека – это еще не срок, следующий юбилей бу-
дет важнее», – по праву патриарха присутствующей 
на вечере театральной среды сказал А.Шапиро, ко-
торому сейчас 74 года. «Более народного артиста и 
человека я не знаю, – подытожил он. – Павел Вик-
торович отблагодарил весь свой город!».

Среди учеников и коллег Павла Курочкина – за-
служенный артист России Анатолий Александро-
вич Белый, считающийся одним из самых интел-
лектуальных актеров современного российского 
кино. Он также выступил со словами приветствия 
и поведал зрителям о педагогическом таланте Пав-
ла Викторовича, который помог, а точнее, заставил 
раскрыться его актерскому мастерству на студенче-
ских репетициях. Это было даже связано с его глу-
боким личным потрясением при осознании того, 
что на избранном пути молодой студент еще ничего 
не достиг. 

Но в этом и есть составляющая успеха, стимул 
для старта и взлета. Главная задача педагога – очи-
стить «взлетную полосу» для своего ученика от са-
момнения и кажущихся ему «достижений». Будучи 
в то время еще молодым студентом, по его соб-
ственному признанию, во время одной из репети-
ций он был даже готов выброситься из окна. Но Па-
вел Викторович, положив ему руку на плечо, очень 
мягко и ненавязчиво отговорил это делать.

Среди учеников, сказавших теплые слова в адрес 
маэстро, и известный актер, режиссер, композитор, 
певец и продюсер, ученик Павла Курочкина, Глеб 
Алимович Матвейчук, выступивший с бессмерт-
ной песней Шарля Азнавура «Вечная любовь».

Но главным содержанием вечера было театраль-
ное чудо, которое подарил зрителям Павел Куроч-
кин, читая русскую классику: Пушкина, Лермонто-
ва. Его поддержали хор «Кантилена», фольклорный 
ансамбль музыкального училища им. Гнесиных и, 
конечно же, труппа «Ведогонь-театра», устроившая 
праздничное шоу для зрителей в честь юбиляра.

В своем кратком выступлении префект Ана-
толий Смирнов отметил: «Не каждому из нас вы-

падает счастье жить так ярко, как это мечталось 
с юности – на полную катушку. Павлу Викторо-
вичу выпало такое редкое счастье. А в его планах – 
новые горизонты. Это уже не только театр, но и 
многофункциональный Театральный центр, в ко-
тором будут представлены различные театральные 
направления, а также кино, выставочная деятель-
ность, фестивальные мероприятия, мастер-классы 
и многое другое. Конечно, мы будем создавать 
все условия для того, чтобы эти планы реализова-
лись».

Павел Викторович считает, что в театр зритель 
идет не отдыхать, а трудиться. И этот труд самый 
благородный и благодарный. 

«За кулисами», уже в неофициальной обстанов-
ке мы задали звездным гостям один единственный 
вопрос – чем для вас стал «Ведогонь-театр»? 

Вот что нам ответили. 
Александр Чуенко, член попечительского со-

вета: 
– Театр – это некая творческая душевная  суб-

станция, необходимая любому социальному орга-
низму, которым является нормальный современный 
город. «Ведогонь-театр» ждут лучшие времена. Это 
абсолютно точно! У театра большое будущее. Это 
замечательная труппа, которой нужна новая, боль-
шая и широкая дорога. Павел Курочкин – человек 
большой души, излучающий море энергии, чело-
век абсолютно неуемной фантазии, генератор идей, 
способный мобилизовать на их реализацию всех 
вокруг. 

Елена Шкурпело, известная российская ак-
триса театра и кино:

– С этим театром и самим Павлом Курочкиным 
связаны лучшие годы моей жизни. Наверное, самые 
трудные, но самые прекрасные. За время нашей со-
вместной работы и жизни мы родили прекрасного 
сына и прекрасный театр. Это его детище так же, 
как и его сын. По-моему наши труды взаимные уда-
лись. 

Алексей Грицай, член Попечительского со-
вета:

– «Ведогонь-театр» – уникальнейшее явление. 
Но когда основатель театра, известный актер и ре-
жиссер, отмечая свой полувековой юбилей, благо-
дарит свою школьную учительницу физики, это 
говорит о масштабе личности. 

Татьяна Визбул, директор Государственный 
Зеленоградского историко-краеведческого му-
зея:

– Пройдут десятилетия и годы, и то, что зало-
жили здесь работники культуры, отзовется во мно-
гих поколениях. Зеленограду всего 55 лет. И 15 лет 
из них – это театр «Ведогонь» во главе с Павлом 
Курочкиным! Значение этого театра в культурной 
жизни города невозможно переоценить. 

Адольф Шапиро, советский, латвийский и 
российский режиссер, театральный педагог, 
профессор:

– Деятельность Павла Курочкина выходит за 
рамки его индивидуальной судьбы. Это то, что 
должно произойти – децентрализация культуры. 
Культура Москвы не должна замыкаться в рамках 
Садового кольца. Курочкин – и артист, и  режис-
сер, и педагог, и театральный деятель. Он зани-
мался и моей режиссерской лабораторией. Когда 
мы обмениваемся мнениями по поводу путей 
развития современного театра, его мнение всегда 
отличается глубиной, оригинальностью мысли и 
свежестью. 

Мади Ажигали, известный советский и рос-
сийский архитектор, проектировщик: 

– Новое здание театра – это вопрос времени. 
Но то, что было показано зрителям со сцены – это 
еще не проект. Это просто макет, эскиз, в котором 
воплощены замыслы руководителя театра. Павел 
Курочкин – замечательный, яркий позитивный 
человек, который заряжает всех энергией. Наде-
юсь, что новый театр когда-нибудь нам удастся 
построить.

 И.СИДОРОВ

Подвижник. 
Павлу Курочкину – 50!

Чистота – признак культуры
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Еще раз о 
профессиональном 

обучении 
безработных 

граждан
Продолжаем публиковать ответы 
начальника отдела профессионального 
обучения и психологической поддержки 
ЦЗН ЗелАО И.Дятлова на вопросы 
зеленоградцев о профессиональном 
обучении и переподготовке безработных 
граждан. 

– Какая разница между повышением ква-
лификации и переподготовкой?

– На курсах переподготовки слушатели по-
лучают новую профессию, что называется, «с 
нуля». 

Курсы повышения квалификации рассчита-
ны на тех, кто долго не работал по имеющейся 
профессии и утратил навыки, либо кто хочет 
получить новые знания и умения в сфере своей 
деятельности.

– Как долго длится обучение, платное 
ли оно?

– Продолжительность обучения зависит от 
курса. Курсы переподготовки длятся 3-4 месяца, 
повышение квалификации – 1-2 месяца, под-
готовка по рабочим профессиям – в среднем 2 
месяца.

Занятия проходят ежедневно в рабочие дни по 
6-8 часов, в основном в первой половине дня.

Обучение бесплатное. Более того, гражданам 
проходящим обучение, выплачивается стипен-
дия, по сумме сопоставимая с пособием по без-
работице. 

– Где проходит обучение?
– Обучение проводят высшие учебные заведе-

ния, такие как МИЭТ, МГАДА, МИЭПП, ФГБУ 
ГНЦ ФМБЦ им. А.Бурназяна, ФГБУ «НХМЦ им. 
Н.Пирогова», учебные центры «Плюс» и «Про-
фессионал», НОЧУ ДПО «Школа охраны «Ба-
ярд», Автошкола НО УСЦ ДОСААФ и Политех-
нический колледж №50. 

– Куда можно обратиться безработным по 
поводу профессионального обучения?

– С вопросами по поводу прохождения про-
фессионального обучения нужно обращаться в 
отдел профессионального обучения и психоло-
гической поддержки ЦЗН по адресу: корп. 1818, 
кабинет №10.

Служба информации ЦЗН ЗелАО

ЦЗН ЗелАО ИНФОРМИРУЕТ

ВЛАСТЬ И ПРОФСОЮЗЫ

КОЛЛЕГИЯ

Под руководством префекта 
ЗелАО А.Смирнова на коллегии был 
рассмотрен вопрос «О работе по 
преобразованию мелкорозничной 
торговли в округе в 2013 году и 
задачах на 2014 год». 

С основным докладом выступил за-
меститель префекта А.Чеботарев. Он до-
ложил, что в настоящее время потреби-
тельский рынок в округе представлен 910 
стационарными предприятиями торговли, 
питания и бытового обслуживания населе-
ния. В это число входят 27 сетевых продо-
вольственных магазинов шаговой доступ-
ности с различным ценовым уровнем.

Александр Владимирович напомнил, 
что мэр Москвы С.Собянин поставил задачу 
кардинальной реорганизации размещения 
объектов мелкорозничной торговли. Работа 
в этом направлении в округе начата в 2011 г. 
и продолжается в настоящее время. 

В 2013 г. совместно с управами районов 
проведена актуализация действующих схем 
размещения нестационарных торговых 
объектов на территории округа с учетом 
проводимой работы по расторжению до-
говоров на размещение данных объектов. 
В основном причиной такого расторжения 
является, как правило, длительное неразме-
щение торговых объектов на территории и 
непоступление соответствующих платежей 
в префектуру от хозяйствующих субъектов. 
Таким образом, из схем было исключено 8 
адресов. В настоящее время готовятся пред-
ложения по исключению еще 19 адресов. 

После внесения изменений в утверж-
денные схемы было проведено 17 аук-
ционов, по результатам которых с побе-
дителями заключены договоры, объекты 

размещены на территории и начали торго-
вую деятельность.

Сегодня на территории округа размеще-
но 88 нестационарных торговых объектов, 
заменено 18 на объекты современного об-
разца, модернизировано 11 павильонов. 

А.Чеботарев подчеркнул, что в настоя-
щее время завершена работа по выводу 
46 нестационарных торговых объектов со 
специализацией «Печать» из остановочно-
торговых модулей и переводу их на компен-
сационные места.

В соответствии с утвержденной схемой 
размещения одновременно с круглогодич-
ной сетью в округе функционирует 70 объ-
ектов сезонной торговли. В 2013 г. проведе-
на работа по преобразованию летних кафе 
при стационарных предприятиях питания, 
проведено обследование всех летних кафе 
на предмет выявления нарушений в разме-
щении.

В текущем году совместно с Роспотреб-
надзором и ветслужбой проведены провер-
ки организации торговли и качества про-
дукции на 11 бахчевых развалах.

А.Чеботарев отметил, что, несмотря на 
весомый объем проведенной работы по пре-
образованию мелкорозничной сети, остает-
ся ряд вопросов, которые требуют решения 
в 2014 г. В их числе:

1. Контроль над соблюдением условий 
заключенных договоров на размещение не-
стационарных торговых объектов. 

Управам районов следует помнить, что 
показатель количества расторгнутых дого-
воров за несоблюдение специализации не-
стационарным торговым объектом является 
одним из показателей оценки эффективной 
деятельности управ районов. Сложным 
остается и вопрос своевременности посту-

пления платежей от хозяйствующих субъек-
тов по заключенным договорам, причем как 
по текущим платежам, так и по пеням.

2. Работа по пересмотру схем размеще-
ния нестационарных торговых объектов. 

В настоящее время заключено 224 дого-
вора на размещение объектов, в том числе 
по итогам проведенных аукционов – 129 (из 
них круглогодичных объектов 95, сезонных 
34) и с 95 сохраненными объектами.

3. В 2014 г. и 1-м квартале 2015 г. исте-
кает срок 114 договоров, заключенных с хо-
зяйствующими субъектами в 2011 г. И перед 
префектурой стоит задача совместно с упра-
вами районов сформировать предложения по 
внесению изменений в утвержденные схемы 
размещения на 2014-2017 гг. как в части ис-
ключения невостребованных объектов, так 
и включения дополнительных точек, напри-
мер, объектов сезонной торговли, которых в 
некоторых районах недостаточно.

4. Завершение работы по выводу неста-
ционарных торговых объектов, не вошед-
ших в утвержденные схемы. 

В 2013 г. ЗелАО первым среди москов-
ских округов завершил работу в этом на-
правлении. Были демонтированы объекты 
ООО «Н-Мотор» и ООО «Юмит-2С». Осво-
бождены земельные участки от 82 незаконно 
установленных на них торговых объектов. 

Организованы и проведены работы по 
благоустройству 27 территорий округа. До-
полнительно в 2013 г. после демонтажа объ-
ектов благоустроено еще 2 территории. 

Совместно с ОАО «РЖД» и Депар-
таментом торговли и услуг Москвы в те-
кущем году проведена инвентаризация 
объектов, расположенных в полосе отвода 
Октябрьской ж/д, в ходе которой выявлен и 
демонтирован 41 объект.

5. Содержание торговых зон, на кото-
рых не размещены нестационарные торго-
вые объекты. 

В соответствии с утвержденными схема-
ми в округе благоустроены и присоединены 
к электросетям 54 торговые зоны. Сегодня 
имеется 9 торговых зон, где не размещено ни 
одного нестационарного торгового объекта в 
связи с проводимой работой по расторже-
нию заключенных договоров, и 8 торговых 

зон, на которых установленные объекты не 
функционируют. В настоящее время ведется 
работа по расторжению договоров на разме-
щение данных объектов с их владельцами.

6. Развитие автоматизированной торгов-
ли на территории округа (вендинг). 

В Зеленограде уже подобрано 42 места 
под размещение 100 торговых автоматов с 
различным ассортиментом, в том числе 16 
из них планируется разместить у катков. 
При формировании мест размещения торго-
вых автоматов учитывались массовые пото-
ки жителей, обеспечения удобства для них 
и комфорта, а также возможность осущест-
вления технологического присоединения 
автоматов. После утверждения проектных 
мест размещения автоматов столичными 
властями будет проведен подбор хозяйству-
ющих субъектов на основе аукционов.

В заключение доклада А.Чеботарев 
остановился еще на одном серьезном во-
просе – пресечение несанкционированной 
торговли. За истекший период силами 7 мо-
бильных групп пресечена незаконная тор-
говля по 7 адресам из 11. В результате про-
веденных 336 рейдов в общей сложности 
пресечена несанкционированная торговля 
в 157 случаях.

Доклад А.Чеботарева был дополнен 
выступлениями главы управы района Ма-
тушкино Д.Лавровым, главы муниципаль-
ного округа Матушкино В.Анисимовым, 
начальником станции по борьбе с болезня-
ми животных ЗелАО В.Дручининым, 1-м 
заместителем главы управы района Силино 
А.Нагиленко.

Подводя итоги рассмотренного вопро-
са, А.Смирнов подчеркнул позитивный мо-
мент в размещении нестационарных торго-
вых объектов в округе: их стало меньше. И 
это нормально, так как Зеленоград на 100% 
обеспечен торговыми точками шаговой до-
ступности. 

Анатолий Николаевич также дал пору-
чение составить схемы зон несанкциониро-
ванной торговли, чтобы в дальнейшем там 
были установлены камеры видеонаблюде-
ния, что позволит более оперативно пресе-
кать нарушения в торговом сегменте.

 В.НИКОЛАЕВ

На состоявшейся встрече 
префекта ЗелАО А.Смирнова с 
руководителями профсоюзных 
организаций предприятий 
округа с докладом о ситуации 
на рынке труда выступил 
директор Центра занятости 
населения ЗелАО В.Поплевин. 

Он доложил, что в текущем году 
сведения о высвобождении сотрудни-
ков с предприятий округа представили 
26 организаций на 306 человек. Еще 65 
человек высвобождены с предприятий 
Москвы и Московской области. 

Причинами этого в большинстве 
случаев является реорганизация про-
изводственных процессов. Категории 
высвобождаемых граждан выглядят 
так: 23% составляют пенсионеры, 
12% – молодежь до 29 лет, 62% – 
женщины. 

Владимир Николаевич подчер-
кнул, что в настоящее время в округе 
по-прежнему главной задачей остает-
ся максимальное сохранение кадро-
вого потенциала на предприятиях и 
недопущение массового сокращения 
работников. 

Для проведения постоянной ра-
боты с кадровыми службами пред-
приятий и оказания им практической 
помощи в трудоустройстве высво-

бождаемых работников в ЦЗН ор-
ганизован консультационный пункт 
для работодателей. Уже получили 
консультации сотрудники кадровых 
служб 129 организаций по вопросам 
соблюдения Трудового кодекса РФ 
при высвобождении граждан. 

За последние 2 года в округе на-
метилось снижение уровня безрабо-
тицы. В октябре 2011 г. он составил 
2% от трудоспособного населения 
округа, в январе 2012 г. – 1,9%, в 
октябре 2013 г. – 0,9%.

Наиболее многочисленная группа 
обратившихся по вопросу трудоу-
стройства в ЦЗН составляют гражда-
не в возрасте от 30 до 34 лет (49%) и 
от 18 до 29 лет (33%).

По состоянию на 1 октября коли-
чество вакансий составило 5126 еди-
ниц. Их число по сравнению с 2012 г. 
увеличилось на 128 вакансий. В округе 
имеется достаточное количество рабо-
чих мест, значительно превышающих 
спрос по ряду профессий: рабочие 
слесарно-сборочных работ, строители, 
сотрудники предприятий обществен-
ного питания, станочники, электро-
монтеры. Средняя заработная плата по 
заявленным вакансиям составила не-
многим более 25 тыс. руб. в месяц.

В.Поплевин отметил, что в 2013 г., 
осуществляя на практике выпол-
нение разделов трехстороннего со-
глашения, ЦЗН было принято 15 278 
граждан. Из них 5956 по вопросу со-
действия в трудоустройстве. Из этого 
числа 2908 человек были трудоустро-
ены на работу. На сегодняшний день 
списочная численность безработных 
граждан, состоящих на учете в ЦЗН, 
составляет 1290 человек.

Докладчик также сообщил о про-
фессиональной подготовке и повы-
шении квалификации безработных 
граждан. Для оказания дополнитель-
ных услуг в трудоустройстве ЦЗН 
провел 4 мини-ярмарки вакансий и 
3 окружных. Центром также задей-
ствованы различные программы для 
граждан, испытывающих трудности 
в поисках работы. Обеспечена мате-
риальная поддержка 3572 безработ-
ных в виде пособий по безработице, 
стипендий, материальной помощи, 
досрочных пенсий.

Далее с докладом о готовности го-
родского хозяйства к зиме 2013/2014 г. 
выступил заместитель префекта 
В.Кирюхин. Он доложил, что в целом 
по округу весь комплекс мероприя-
тий завершен, все намеченные планы 
выполнены. Владимир Николаевич 

напомнил, что подготовка зданий и 
инженерных объектов к зимней экс-
плуатации каждый год начинается 
уже в апреле. 

К установленному сроку – 1 сен-
тября 2013 г. –  согласно утвержден-
ным планам к эксплуатации в зимних 
условиях, подготовлено 490 жилых 
домов, 281 объект инженерных служб 
и транспортных организаций, 36 ме-
дицинских зданий, 131 учебное и до-
школьное учреждение, 61 предприя-
тие потребительского рынка и услуг, 
135 зданий промышленных предпри-
ятий, а также 188 прочих объектов. 

Как видно из перечисленных дан-
ных, суммарная работа по подготовке 
городского хозяйства к отопительно-
му сезону является сложнейшим и от-
ветственным периодом для жилищно-
коммунального хозяйства округа.

Владимир Николаевич коротко 
остановился на некоторых ситуациях, 
которые характеризуют позитивные 
моменты в работе различных город-
ских служб.  Например, выстроенная 
система Объединенных диспетчер-
ских служб совместно с информаци-
ей, которая поступает на «Горячую 
линию ЖХиБ» позволяет оценить 
эффективность работы управляющих 
компаний и вскрывать проблемы в 
технической эксплуатации и обслу-
живании инженерных систем  жилого 
фонда округа. 

За отчетный период 2013 года на 
ОДС поступило 92 тыс. заявок, что 
на 5% меньше аналогичного периода 
прошлого года. Обращения жителей 

округа на ОДС и «горячую линию» 
позволяют определить состояние и ка-
чество обслуживаемого подрядными 
организациями жилого фонда. Наи-
большее количество обращений жите-
лей традиционно связано с лифтовым 
хозяйством, обслуживанием сантех-
нического  и электрооборудования.

Филиалом №10 «Зеленоградский» 
ОАО «МОЭК» выполнена перекладка 
592 м тепловых сетей. ПУ «Зелено-
градводоканал» выполнены работы 
по перекладке водопроводной сети в 
объеме 520 м. Восстановлено 230 м  
канализационных самотечных сетей 
методом санации стеклопластико-
вого рукава. Выполнен ремонт 155 
водопроводных и канализационных 
колодцев. 

В 2013 г. выполнялись работы по 
переводу на закрытую схему тепло-
снабжения 9 жилых домов района 
Старое Крюково (ЦТП-12) и 7 домов 
района Силино (ЦТП-21). 

Во исполнение поручений мэра 
Москвы Сергея Собянина в 2013 г. 
завершены работы по замене окон 
в квартирах, выходящих на Панфи-
ловский проспект в корп. 200а, б, в, 
г района Матушкино. Продолжаются 
работы по ремонту аварийного фа-
сада корп. 1802. Срок окончания ра-
бот – 10 ноября т.г.

В рамках решения Правитель-
ства Москвы  по совершенствова-
нию деятельности государственных 
учреждений с 1 января 2014 г. в 
ЗелАО запланировано создание в каж-

дом районе Государственного бюд-
жетного учреждения «Жилищник». 
Данные учреждения будут являться 
правопреемниками трех существую-
щих Государственных унитарных 
предприятий «Дирекций единого за-
казчика» по всем их обязательствам. 
Они приступит к управлению 437 
многоквартирными домами, которые 
в настоящее время находятся в управ-
лении ГУП. 

К ним перейдут от ГКУ «Дирекция 
заказчика жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства» и функ-
ции по уборке и содержанию дворо-
вых территорий, внепрограммный 
капитальный ремонт жилого фонда, 
благоустройство объектов образова-
ния, содержание объединений дис-
петчерской службы. 

Для размещения уборочной тех-
ники планируется использование 
единой механизированной базы ОАО 
«САХ». 

В настоящее время уже определе-
ны кандидатуры будущих руководи-
телей ГБУ «Жилищник». В каждой 
управе района создана рабочая груп-
па, утверждены планы-графики необ-
ходимых мероприятий. 

В заключение Владимир Нико-
лаевич подчеркнул, что такая мас-
штабная реформа в середине зимнего 
сезона накладывает на руководство 
Комплекса городского хозяйства по-
вышенную ответственность за бес-
перебойную работу всех инженерных 
служб.

 Записал В.ДАЛЬНИЙ

Модернизация 
мелкорозничной 

торговли

Рынок труда 
и создание ГБУ «Жилищник»
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Робот, сотворенный 
из LEGO

На Всероссийской выставке «VIII 
Фестиваль науки 2013» в Центральном 
выставочном зале «Экспо Красная 
Пресня» зеленоградский лицей №1557 
заявил о себе стендом «Лаборатория 
робототехники».

– Надо сказать, что лицей с неизменным 
успехом участвует в мероприятиях фестиваля 
уже четвертый год, – рассказала нам замести-
тель директора и руководитель информационно-
технической службы этого образовательного 
учреждения М.Пикалова. – Не исключением 
стал и октябрь 2013-го. Группа наших ребят во 
главе с научным руководителем Л.Белиовской 
представила очень интересные проекты.

Так, Артем Ломов из 11-го класса буквально за-
интриговал публику своим сельскохозяйственным 
роботом с машинным зрением, предназначенным 
для локального уничтожения вредителей.

Александр Панюков и Георгий Бережной (9-й 
класс) показали в действии робота-манипулятора 
со стереозрением для перемещения предметов в 
пространстве.

Иван Евдокимов и Николай Мотин презенто-
вали на выставке работу станка для изготовле-
ния 3D-деталей.

Василий Пустовойт из 7-го класса весьма 
убедительно показал преимущества экзоскелета 
плечевого пояса для тренировки координации 
движений. Этот прототип он собрал из деталей 
Lego и сам запрограммировал. Конструкция вы-
звала большой интерес.

Как, впрочем, и проект Андрея Пантелеева и 
Георгия Морозова, которые представили макет 
3D-исследования магнитного поля.

Повышенное внимание было уделено также 
группе лицеистов, которую возглавляет педагог 
дополнительного образования А.Белиовский. 
Она ориентирована на образовательные техно-
логии, получившие поддержку международных 
сообществ.

На состоявшемся форуме ребята выступили с 
темой макетирования роботов в рамках проекта 
«Евробот». 

Об этом направлении рассказали Иван Голо-
щапов, Василий Макаров, Андрей Ефремов и 
Семен Логин.

По итогам фестиваля лицей №1557 награж-
ден дипломом, на котором поставил свой авто-
граф академик В.Садовничий.

Кроме того, ребята, представившие авторские 
проекты, приглашены на Всероссийский форум 
«Будущие интеллектуальные лидеры России», 
который пройдет в Ярославле.

Зеленоградские лицеисты, таким образом, 
имеют возможность пообщаться на нем с Прези-
дентом России, нобелевскими лауреатами, топ-
менеджерами ведущих компаний нашей страны.

Успешно выступили лицеисты и на IV Яр-
марке научно-технических и инновационных 
идей и проектов молодежи «РИТМ Зеленограда 
2013», где представители этого образовательно-
го учреждения представили 6 проектов.

Причем плод коллективного творчества уча-
щихся Артемия и Глеба Аршиновых, Марии 
Скобелевой занял в номинации «Школьники» 
почетное первое место.

 А.ТОПОЛЕВ

ШКОЛЬНАЯ ЛАБОРАТОРИЯ

ТРАДИЦИЯ

В тот день в Государственном 
Зеленоградском историко-
краеведческом музее было на 
удивление многолюдно. Тихие 
некогда залы заполнились 
веселым говором и смехом, 
пестрыми стайками юношей и 
девушек. В какой-то момент 
показалось даже, что попал в 
университетскую аудиторию 
либо на урок в старших классах.

Впрочем, очень скоро все разъяс-
нилось. Директор музея Т.Визбул со-
общила, что здесь начинает работать 
выставка «Инновационный Зелено-
град».

– Она – вторая по счету, – расска-
зала Татьяна Владимировна. – А это 
значит, что уже заложена добрая тра-
диция.

Ребята пришли познакомиться не 
только с прошлым микроэлектронной 
промышленности, благодаря которой 
и возник наш город, но и ее сегодняш-
ними реалиями, перспективами.

Вполне вероятно, что кто-то из 
этих молодых людей скажет в обозри-
мом будущем свое веское инноваци-
онное слово в науке и технике, будет 

первооткрывателем новых горизонтов 
и новых перспективных направлений. 
Какие высоты будут покорять иссле-
дователи и практики через два десят-
ка лет, неизвестно. Не исключено, что 
современные ныне образцы изделий 
окажутся в экспозиции, так же, как и 
экспонируемые сегодня первые каль-
куляторы, мониторы и иная техника 
вчерашнего дня. 

Такова логика жизни. И в ней «ин-
новационная экономика» уже – не 
просто модные слова, а веление вре-
мени.

Интересные данные привела в сво-
ем выступлении кандидат экономи-
ческих наук, старший преподаватель 
Московской академии делового адми-
нистрирования О.Карабанова. Судя 
по обнародованным сведениям, пола-
гает она, разведанных запасов нефти в 
России хватит еще примерно на 20 лет 
интенсивной добычи, а газа – на 80.

Это значит, что эра ресурсной эко-
номики проходит.

Впрочем, высокие технологии из-
начально были и остаются базовыми 
для такого города, как Зеленоград. 
Кстати, по словам Ольги Владимиров-

ны, 44% его экономически активного 
населения имеет высшее образование. 
В нашем округе живут и трудятся бо-
лее 150 докторов наук и свыше 700 
кандидатов наук. 

И еще одна интересная деталь: в 
Московский городской реестр иннова-
ционно активных предприятий вклю-
чен наряду с ведущими высокотехно-
логичными наукоемкими фирмами и 
Зеленоградский хлебозавод. Значит, 
инновации возможны в любой сфере.

И это достаточно убедительно до-
казал в своем выступлении начальник 
научно-технического отдела ОАО 
«НИИТМ» В.Сологуб. Причем особое 
внимание Владимир Александрович 
уделил повышению престижа инже-
неров, которые на данном предприя-
тии преобладают. Просто слово это и 
должность как бы девальвировались 
в предыдущее время. Хотя вес и зна-
чимость инженеров на современном 
производстве трудно переоценить.

Значимость высшего профес-
сионального и академического об-
разования подчеркивали в своих вы-
ступлениях на церемонии открытия 
выставки заместитель директора ООО 
«Фирма «АНКАД» Е.Карпова, дирек-
тор по развитию ООО «Терминальные 
технологии» А.Капранов, менеджер 

по маркетингу и PR ООО «Оптим 
Электро» П.Иванов.

На стендах и экспозициях вы-
ставки «Инновационный Зеленоград» 
ребята, да и все желающие могли 
ознакомиться с высокоинтеллекту-
альной продукцией и направления-
ми деятельности ведущих компаний 
административного округа, которые 
приняли непосредственное и актив-
ное участие в подготовке и проведе-
нии этой акции. Это ОАО «НИИМЭ 
и Микрон», ЗАО «Нанотехнологии», 
ОАО «НИИ точного машинострое-
ния», ЗАО «ПКК «МИЛАНДР», ООО 
«Элас-Полет Ф», ООО «Фирма «АН-
КАД», ООО «Оптим Электро», ООО 
НПК «Аксель», ООО «Терминаль-
ные технологии», холдинг «Информ-
трест», МГАДА.

В рамках этого многодневного ме-
роприятия состоятся также Дни нау-
ки. Представители таких фирм, как 
«Терминальные технологии», «НИИ 
ТМ», «Оптим Электро», «Нанотехно-
логия МДТ», «Элас-Полет Ф» про-
ведут со школьниками в их ходе обу-
чающие занятия.

Вот такая акция с прицелом на бу-
дущее начата на музейной площадке.

 А.ЗИНЧЕНКО

А самое главное, участники ярмарки смогли сво-
им интеллектуальным творчеством анонсировать и 
позиционировать себя для высокотехнологичных 
компаний как будущих перспективных специали-
стов.

Из четырехлетней истории существования ярмар-
ки можно привести примеры, когда идея получившая 
признание, претворялась в жизнь. Об этом 
рассказал на молодежном форуме участ-
ник первого «РИТМа» Роман Морозов.

– Тогда, несколько лет тому назад , – 
вспоминает он, – у нас не было даже мо-
дели, продукта. Имелась только идея. Но 
она была замечена и отмечена наградами. 
Сейчас Роман – исполнительный дирек-
тор компании НИОБИС.

В ходе ярмарки состоялся ряд меро-
приятий, разнесенных во времени и про-
странстве, но объединенных одной идеей. 

Первое из них прошло еще 11 октября 
на площадке Дворца творчества детей 
и молодежи. Здесь учащиеся младших 
классов выступали со своими проектами в 
номинации «Мои первые шаги в науке».

Примечательно, что в МИЭТ, где, собственно, и 
проводился основной этап ярмарки идей и проек-
тов, день открылся церемонией награждения самых 
юных участников «РИТМа». 

Дипломы победителей им вручил заместитель 
префекта Зеленограда А.Новожилов.

А главными действующими лицами этого не-
большого торжества стали Николай Семенцов 
(школа №1913), Андрей Гундырев (Менделеевская 
школа-сад), Андрей Якубовский (школа №1150).

Для школьников была организована экскурсион-
ная программа по территории Особой экономиче-
ской зоны «Зеленоград».

Для молодежи 16 и 17 октября проведена серия 
тренинговых занятий по тимбилдингу (психоло-
гические аспекты построения бизнес-команды) на 
базе КП «Корпорация развития Зеленограда».

А днем позже в административном здании ОАО 
«НИИМЭ и Микрон» состоялся молодежный форум 
«Микроэлектроника – молодым». В нем приняли 
участие студенты старших курсов, аспиранты, мо-
лодые специалисты. 

Субботний же день 19 октября оказался наибо-
лее насыщенным и вобрал в себя массу разноплано-
вых мероприятий. Вход на центральную площадку 
был свободный, и любой желающий мог принять 

участие в занимательном практикуме для будущих 
исследователей, социологическом исследовании по 
вопросам научно-технического творчества, посмо-
треть видеофильмы о предприятиях науки и техни-
ки Зеленограда, стать болельщиком в захватываю-
щих интеллектуальных играх «Что? Где? Когда?» и 
брейн-ринге. 

Пожалуй, только на заседание экспертов и оргко-
митета, где с половины двенадцатого дня и почти до 
начала церемонии награждения победителей подво-
дили итоги, вход посторонним был ограничен. Но 
это вполне логично и объяснимо.

Меж тем на выставке в фойе первого и второ-
го этажей оценок экспертов и посетителей уже с 
утра ожидали конкурсные работы, представлен-
ные участниками трех номинаций: «Школьники», 
«Студенты», «Молодые специалисты, аспиранты, 
ученые».

А это, как минимум, 60 проектов. 3 из них были 
номинированы в области энергосберегающих тех-
нологий, еще 3 – нанотехнологий и наноматериа-
лов, 17 – в отрасли электроники и микроэлектро-
ники, 11 – информационно-телекоммуникационных 
технологий, 3 – системы жизнеобеспечения. 

Самой популярной темой (23 идеи и проекта) 
оказалась экология и рациональное природополь-
зование.

Наибольшее количество проектов разработано 
в МИЭТ (17), гимназии №1528 (13), школе №853 
(10), ЦПМСС (9), лицее №1557 и школе №609 (по 
6 проектов).

В общей сложности в конкурсной программе яр-
марки приняли участие, включая коллективные за-

явки, 132 человека, представлявших 31 учреждение 
и организацию.

В номинации «Школьники» 1-е место досталось 
совместному проекту учащихся лицея №1557 Ар-
темия Аршинова, Глеба Аршинова и Марии Скобе-
левой. (на фото), 2-е место занял Андрей Шарапов 
из школы №853. Диплом третьей степени завоева-
ли Наталья Попова и Екатерина Четкасова (школа 
№1692).

В номинации «Студенты» первые места получи-
ли студенты МИЭТ Рамиль Ибрагимов и Алексей 

Ромашкин. 2-е место получила работа 
студентов МИЭТ Карины Махмадишиной 
и Алексея Емельянова. Третий приз был 
присужден проекту миэтовца Игоря Кол-
пакова.

В номинации «Молодые специалисты, 
аспиранты, ученые» также был отмечен 
НИУ МИЭТ. Его сотрудники принесли 
вузу два диплома. Проект Игоря Бриткова 
завоевал 3-е место, работа Антона Миро-
нюка – 2-е. Победителем же был назван 
проект молодых сотрудников ООО «НИИ 
точного машиностроения» Павла Ираки-
на, Виталия Панина и Александра Шуб-
никова.

Впрочем, наград были удостоены 
очень многие участники ярмарки. Об этом 

позаботились организаторы – Префектура ЗелАО, 
НИУ МИЭТ, КП «Корпорация развития Зеленогра-
да», зеленоградское управление Департамента об-
разования Москвы, зеленоградское управление Де-
партамента культуры, Особая экономическая зона 
«Зеленоград», ОАО «Зеленоградский нанотехноло-
гический центр», ОАО «НИИМЭ и Микрон», Совет 
молодых ученых и специалистов Зеленограда и др.

Так, управа района Савелки особо отметила два 
значимых проекта – реконструкция стадиона «Эли-
он» и зоны отдыха «Черное озеро».

Группа компаний «Микрон» и НИУ МИЭТ поо-
щрили разработчиков проектов по своим версиям. 

Особо следует отметить, что по итогам ярмарки 
будет издан каталог с включением всех заявленных 
молодежных проектов. Каждый участник ее, кроме 
того, был отмечен дипломом оргкомитета. 

Информационными партнерами ярмарки были 
ведущие интернет-порталы зеленоградских сайтов, 
включая сайт префектуры, медиа-центр МИЭТ, мо-
лодежную газету «Инверсия», Детский пресс-центр 
«Бегемот ТВ», Издательский дом «Сорок один», для 
представителей которых на ярмарке был организо-
ван ее устроителями пресс-центр.

 А.ЛЁВИН, фото А.ЕВСЕЕВА

Окончание. Начало на стр.1

Юный «РИТМ Зеленограда» 

Разговор о будущем в музее
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Книжная 
полка 

Что может быть полезней для 
чтения вообще и для детского, в 
особенности, чем Жития Святых! 
Беспримерный подвиг служения 
Господу, преданность святых 
Православной церкви – это лучшие 
страницы истории России. 

Предлагаем вам книги 
из серии «Детская право-
славная библиотека», вы-
шедшие в издательстве 
«Христианская жизнь» и 
предназначенные для де-
тей младшего школьного 
возраста.

«Рассказы о батюш-
ке Амвросии, оптинском 
старце», оформленные 
художником-иллюстратором Елизаве-
той Михайловой, знакомят нас с под-
вижнической жизнью старца Амвро-
сия. «С преподобными преподобным 
будешь», – смирение, достаточно 
редкое для сегодняшних 
дней понятие и качество 
человеческой натуры, 
было главным достоин-
ством послушника Алек-
сандра, ставшего в мона-
шестве Амвросием. 

Назван он так был в 
честь великого святого 
XIV века Амвросия Ме-
диоланского. При боль-
шом смирение батюшка 
Амвросий имел живой, веселый нрав. 
В этом они были очень похожи с дру-
гим великим старцем – батюшкой Се-
рафимом Саровским. Оба они жили 
по слову Апостола, учившего: «Всег-
да радуйтесь!», что и нам завещали. 
Будем же брать пример из страниц 

жизни великих старцев, знакомясь с 
ними на страницах книг.

***
«Хранимая Ангелом Горним, 
Дошла ты до города Мцхет,
Народам несущая горным
Священный Евангельский свет…»
Таким эпиграфом из стихотворе-

ния Н.Волоховой начинается книга 
«Святая равноапостольная Нина». 

Не о каждом святом до 
нас дошли столь подроб-
ные сведения, как о свя-
той Нине. Так что Нинам 
очень повезло, что они 
могут подробно познако-
миться с житием своей не-
бесной покровительницы.

Детство Нины, рас-
сказанное в книге, уди-
вительно по своей духов-

ной мудрости и Божиему промыслу. 
Племянница Патриарха Ювеналия, 
12-летняя Нина была доверена для 
воспитания благочестивой старице 
Нианфоре, которая полюбила ее, как 

родную дочь, и воспитала 
доброй христианкой. 

Можно только порадо-
ваться этому содружеству 
и пожелать всем таких вос-
питателей. Святая равно-
апостольная Нина, просве-
тительница Грузии, «всю 
страну Иверскую светом 
Евангелия просветившая и 
ко Христу приведшая» – за-
мечательный образ, удиви-

тельная личность, о жизни и подвигах 
которой мы узнаем из этой книжки.

Дорогие братья и сестры! Все 
книги, о которых будет рассказано в 
обзорах, вы сможете взять для чте-
ния в приходской библиотеке или 
приобрести в иконной лавке. 
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Чудесное и доселе невиданное событие 
произошло в нашей Воскресной школе 
при зеленоградском Никольском храме: 
состоялась долгожданная встреча 
выпускников разных лет, учившихся у 
одного из преподавателей – Антонины 
Алексеевны Сомовой, то есть у меня. 

Когда мне неожиданно позвонили мои 
бывшие ученики с предложением встре-
титься, двойная радость заполнила мое 
сердце. Первая радость – то, что наша 
Воскресная школа стала уже зрелым учеб-
ным заведением, доросшим до традиции 
встречи выпускников. И вторая радость – 
моя личная, что я увижу своих совсем по-
взрослевших детей, пришедших когда-то, 
давным-давно, ко мне на занятия кроха-
ми, за ручку с мамой. А самое ценное во 
всем этом то, что инициатива исходила от 
самих ребят. Следовательно, Воскресная 
школа много значила в их жизни, и заня-
тия они помнят до сих пор.

Подготовка к встрече началась с бла-
гословения отца настоятеля иерея Кон-
стантина Михайлова. Батюшке наша идея 
очень понравилась, и организационная 
работа закипела. Новость быстро распро-
странилась в социальных сетях, и все мы 
стали с нетерпением ждать последнего 
воскресения сентября, на которое была 
назначена встреча. «Небось, придут че-
ловека три-четыре, – думала я с легкой гру-

стью, – ведь у всех дети маленькие, семьи 
и дела. Моим выпускникам уже многим 
за двадцать, а кому и к тридцати...». 

И вот настал долгожданный день. Вна-
чале за большим столом, подготовленном 
для чаепития,  нам было просторно, а на-
род все подходил и подходил. Уже не хва-
тало стульев, но как же 
нам всем было радостно! 
Делились друг с другом 
радостями и печалями, 
пытались помочь решить 
проблемы друг друга. 

В беседе узнали, 
что среди выпускников 
два священнослужите-
ля и четыре матушки. 
А сколько среди них 
многодетных мамочек! 
Одна из них – Юля Ба-
зина пришла на встречу 

с пятым ребенком – маленьким трех-
месячным Лешенькой на руках. В конце 
встречи все мы обменялись адресами 
электронной почты, телефонами и сфото-
графировались.

Присутствующий на встрече духов-
ник Воскресной школы иерей Михаил 
Ильин подтвердил наши мысли о рож-
дении в нашей школе новой традиции – 
встречи выпускников. И будет она теперь 
проводиться каждый год в последнее 
воскресение сентября. Теперь мы уже 
представляем себе, как все организовать, 
как подготовиться, и в следующем году 
учтем все ошибки и успехи.

А ко мне на урок в первый класс 
пришли дети моих выпускников. Жизнь 
продолжается!

 А.СОМОВА, преподаватель 
Воскресной школы 

Покровский 
бал

20 октября 2013 г. 
в ЦКД «Зеленоград» по благословению 
архиепископа Егорьевского 
Марка (Головкова), управляющего 
Северо-Западным 
викариатством Москвы 
состоялся Покровский 
молодежный бал. 

Для православной молодежи Мо-
сквы проведение таких балов стало 
одной из добрых традиций. Теперь 
можно сказать, что эта традиция при-
жилась и в Зеленограде:  в этом году 

бал проходил уже во второй раз  и был 
посвящен 400-летию дома Романовых. 
Организацию и подготовку бала обе-
спечило зеленоградское православное 
молодежное объединение «Колокол» 
при поддержке Синодального отдела 
Русской Православной Церкви по де-
лам молодежи.

Бал собрал около 200 гостей из 
Зеленограда, Москвы и Московской 
области. Многие  участники пришли 
сюда всей семьей. Кроме молодых 
людей и девушек, под сводами ЦКД 
кружились в исторических нарядах 
и бальных платьях и представители 
старшего поколения, и совсем юные 
танцоры.

Не успела я войти в по-
вседневный рабочий ритм 
после посещения Валаама, 
как состоялась новая поезд-
ка! Но, правда, деловая. Моя 
первая православная коман-
дировка на межрегиональную 
конференцию сотрудников 
православных библиотек, ко-
торая проходила в рамках XVI 
Богородично-Рождественских 
чтений 18-19 сентября. 

Для меня это было просто 
профессиональной мечтой. 
А тут отец настоятель бла-
гословил, и я отправилась. 
Сбор группы был назначен у 
метро «Юго-Западная». Ори-
ентиры места встречи оказа-
лись загадочными (привет, 
Интернет!). И мы «весело» 
бегали с дорожными сумка-
ми и чемоданами в поисках 
пункта назначения. Наконец, 
благодаря терпению органи-
заторов все встретились, по-
грузились в микроавтобус и 
отправились в путь.

Город Боровск оказался со-
всем рядом, в полутора часах 
езды от Москвы. Разместили 
нас в уютной комфортабель-
ной гостинице миссионерско-
просветительского центра. 
Ужинали в самом монастыре 
среди образов прп. Пафнутия 
Боровского с учениками. 

Поразила территория мо-
настыря с богатейшими го-
лубыми елями, множеством 
посадок туи, про которые хо-
чется написать «жирные», так 
они мощно и пышно выгляде-
ли. Спрашиваю у иеромонаха 

отца Макария, помощника 
председателя Издательского 
совета РПЦ: сколько же са-
довников поддерживают эту 
зеленую красоту, и получаю 
ответ, что мол, как-то само все 
растет. Прочитали вечернее 
правило и – на покой. Из окна 
виднеется «светящаяся» ко-
локольня, слышится перезвон 
часов, тихо, мирно и благост-
но на душе.

А утром – монастырская 
служба в храме Рождества Пре-
святой Богородицы, после кото-
рой мы отправляемся в Калугу, 
на открытие XVI Богородично-
Рождественских чтений. 

Молебен отслужили прямо 
на улице, на площади перед 
филармонией. Рядом дорога, 
снуют-гудят машины, стук, 
звон, шум городской улицы, а 
у нас – свое торжество Право-
славия! Митрополит Калуж-
ский и Боровский Климент, 
сонм духовенства, хор, пло-
щадь заполнена участниками 
чтений со всех краев и обла-
стей России. 

А дальше еще радост-
ней – книжная выставка «Ра-
дость слова». Ринулась туда, 
переходила от стенда к стен-
ду, наслаждаясь огромным 
количеством православных 
изданий. Оказалась рядом с 
делегацией во главе с влады-
кой Климентом и осмелилась 
взять благословение…

Началось пленарное за-
седание. Выступает митро-
полит Климент, мэр Калуги, 
министра образования и науки 
Калужской области. Мы слу-

шаем с интересом, вникаем и 
внимаем важным словам.

После пленарного заседа-
ния отправляемся в Тихоно-
ву Пустынь. Великолепный 
собор, где мы величаем прп.
Тихона и посещаем музей – 
мечту и устремление моих 
мыслей в последнее время. 

А через 20 минут – в ис-
точник с головой! Вода, не 
поддающаяся описанию, и 
благодать после погруже-
ния, причем персонального. 
Помолившись, набрали с 
собой водички. На выходе 
попрощались с милым ры-
жим молодым котиком, ис-

полненным своего кошачьего 
достоинства (конечно, вон в 
каком святом месте), да еще 
службу несет, сторожит юбки 
для паломников. Усталые и 
счастливые возвращаемся в 
Боровск.

А назавтра – рабочая кон-
ференция. Какое же счастье 
встречаться и общаться с про-
фессионалами! С великими 
подвижниками своего дела, 
знатоками и книгочеями. Какие 
яркие и одухотворенные люди! 
Все доклады и сообщения – по 

существу, все со знанием дела 
и любовью к предмету. 

Перспективы развития 
информационных систем в 
православных библиотеках: 
общее комплектование, элек-
тронный каталог, создание 
Ассоциации православных 
библиотекарей – это веление 
времени, которого мы ждем с 
нетерпением для воплощения 
на своих приходах.

Что же, теперь придется и 
зеленоградской церковной би-
блиотеке обновить свою рабо-
ту, перестраиваться. Дай Бог, 
чтобы все получилось!

 В.АЛЕКСЕЕВА

Рождение новой традиции

И снова в путь…
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